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Protokoll der FSR-Sitzung vom 01. April 2020

Beginn: 18.15 Uhr

Ende: 20.08 Uhr

Anwesende: Laurits Blank, Felix Blanke, Martin Böhm, Ben Breitinger, Laura Cas-
pers, Julia Dany, Anna Dymshits (ab 18:30), Antonia ’Minnie’ El-
lerbrock, Leon Fiehn (ab 19:34), Patrick Haase (ab 18:49), Johan-
na Hindert, Manuel Hoff (ab 18:17), Andrea Lachmann, Benjamin
Nettesheim (ab 18:42), Fabien Nießen (ab 18:29 bis 19:29), Marena
Richter, Julia Rötten, Leona Schlöder (ab 18:18), Janna Schmidt, Ni-
colas Schmitt, Pascal Steinke, Aaron Wild (ab 18:33), Magdalina von
Wunsch, Zbigniew Wojciechowski

Sitzungsleitung: Marena Richter

Protokoll: Janna Schmidt

TOP 0: Hallo (18:15-18:17)
Die Sitzung findet auf Discord statt. Marena eröffnet die Sitzung und überprüft die Anwesenheit.

TOP 1: Berichte (18:17-18:34)

Kieselgespräch: Marena hat am Samstag 40 Minuten mit Frau Kiesel telefoniert. Das meiste wurde
schon am Montag per Mail an alle Mathestudierenden geschickt. Von Seiten des BaMas soll
ab dem 20. April die VL-Zeit anfangen (mit Live-Vorlesungen online), aber schon vorher ist
es ab dem 6. April möglich für Dozierende, online abrufbar Sachen zu machen. Bachelor- und
Masterarbeiten werden verlängert, aber nicht auf Basis, weil das technisch kompliziert ist – die
Verlängerung gilt aber. Prüfungen sollen mindestens zwei Wochen vorher angekündigt wer-
den. Sie sollen weiterhin benotet sein, aber es soll Regelungen geben, um es den Studierenden
möglichst angenehm zu machen. Die Prüfungstermine fürs SoSe wurden noch nicht veröf-
fentlicht, da das Pilotprojekt der letzten VL-Woche wahrscheinlich nicht stattfinden wird. Die
Mastereinführung nächste Woche wird stattfinden, aber auf Zoom – testet das gerne schonmal
aus. Es werden gerade verschiedene Sachen getestet, wie man Übungsaufgaben abgeben kann.
Bei vielen anderen Veranstaltungen wird überlegt, wie man die nächstes Semester stattfinden
lassen kann.

BFSG: Felix berichtet, dass er alle noch ausstehenden BFSG-Anträge bei der FK eingereicht hat.

FS-Fahrt: Felix hat alle Menschen, die auf der letzten FS-Fahrt waren, angeschrieben, dass sie ihren
Teilnehmerbeitrag überweisen.
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Finanzanträge: Felix kommt gerade nicht ans FS-Büro dran, also bitte keine Anträge im Büro
einreichen, sondern eine Mail an finanzen@ schreiben.

Master: Marena berichtet vom Masterreferatstreffen: Es soll ein Master Welcome auf Discord geben
mit einer Art Speeddating und anschließend der Möglichkeit, sich in kleineren Channels zu
unterhalten. Es wurde außerdem eine Telegramgruppe für die Master-Erstis aufgesetzt.

Mentoringprogramm: Marena berichtet, dass das Mentoringprogramm reaktiviert wurde: Lisa
Krebber hat die Mentoren dazu angeregt, mit den Mentees zu kommunizieren.

Newsletter: Marena berichtet, dass man sich seit dieser Woche für unseren Newsletter anmelden
kann. Wir haben jetzt schon über 200 Abonennten.

Prüfungsausschuss: Marena berichtet, dass es morgen eine Prüfungsausschusssitzung gibt und am
8. April die Fachgruppe online stattfinden wird. (Bitte nicht das Passwort verbreiten!)

TOP 2: Veranstaltungen (18:34-18:54)

Pubquiz via Discord: Die Werbung fürs Pubquiz hat angefangen. Mund-zu-Mund-Propaganda wä-
re auch cool. Anmeldungen sind bis Montag möglich. Es wird noch über den Newsletter
verbreitet.

Master Welcome: Das Master Welcome wird auf Englisch stattfinden. Es wird in der Masterein-
führung angekündigt, per Mail und auf Social Media. Es wäre gut, wenn ein paar Leute von
uns dabei wären, die idealerweise im Master studieren.

Telefon-AWD: Frau Kiesel meinte, dass es ganz cool wäre, wenn man die FS per Telefon erreicht.
Die Idee ist, dass man die Nummer des FS-Handys weitergibt und dann Anrufe davon auf
FS-Handys weiterleitet. Janna hat das Handy und übernimmt die Weiterleitung, wenn sie
herausgefunden hat, wie das geht. Wir finden die Idee gut. Es sollen die AWD-Zeiten abgedeckt
werden und ggf. noch zusätzliche Zeiten bzw. Termine nach Vereinbarung.

TOP 3: Virtuelles Klopapier (18:54-18:57)
Das Klopapier wird bis nächste Woche rumgeschickt und nächste Woche abgeklopft. Wer Ideen hat,
was rein kann, melde sich bitte. Aufgrund der späten Veröffentlichung gibt es keinen Aprilscherz.

TOP 4: Unterstützung der Studierenden in Coronazeiten (18:57-19:34)

Studierende ohne Laptops: Wir hatten bei der letzten Mail Studierende darum gebeten, dass sie
sich melden, wenn sie keinen Laptop haben. Es haben sich zwei Studierende bei uns gemeldet,
die keinen (funktionierenden) Laptop haben. Es gäbe die Möglichkeit, Laptops über QV-Mittel
zu kaufen und dann an Studierende ohne Laptop auszuleihen. Außerdem gab es die Idee, zu
organisieren, dass Studierende eigene (ungebrauchte) Laptops an Studierende ohne Laptop
verleihen.
Johanna weiß nicht, wie groß das Angebot sein wird. Es haben vermutlich nicht viele Leute
einen alten Rechner rumliegen und seinen privaten Rechner will man wohl tendenziell nicht
verleihen. Felix schlägt vor, dass man CIP-Pool-Rechner ausleihen könnte, bis die QV-Rechner
da sind. QV-Tablets zum Ausleihen für Online-Vorlesungen und Seminarvorträge wären auch
eine Idee. Leona erklärt, dass man gucken muss, welche Programme jeweils auf den Rechnern
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drauf sein müssen. Die Anschaffung von QV-Rechnern ist sinnvoll, weil man die später auch für
anderes nutzen kann. QV-Tablets wären für Vorträge sinnvoll, aber danach vermutlich nicht
mehr. Die hohe Frequenz der Weitergabe ist bei Tablets wegen Schmierinfektionen ungünstig.
Bevor wir eine Laptop-Börse starten, sollte man mit Herrn Rezny wegen der CIP-Pool-Rechner
reden. Minnie würde sich ein Konzept für die Laptop-Börse ausdenken und drum kümmern,
aber bräuchte noch jemanden, der ihr dabei hilft, am besten mit technischem Know-How.
Julia D. und Felix helfen ihr.

Mut-mach-Mail: Marena hat mit Janna und Leona eine Mail geschrieben, die im Namen der FS
und des BaMas an die Studierenden geschickt werden soll und Studierenden Mut machen soll.
Bei Mattermost konnte man Anmerkungen machen – da es keine Gegenrede gibt, werden die
Änderungen eingearbeitet und dann die Mail an Frau Kiesel geschickt, die noch Dinge ändern
kann und die dann an alle Mathestudierenden rumschickt.

Literatur: Marena hat mit Herrn Koch geschrieben, wie man Studierenden helfen kann, die Literatur
für Arbeiten brauchen. Man könnte Herrn Bödigheimer (bzw. Herr Vygen, weil der wohl
Fachgruppen-Vorsitz bleibt) schreiben wegen eines Zugangs zu einem Proxyserver. Alternativ
könnte man QV-Mittel für die Versorgung der Studierenden mit Literatur zur Verfügung stellen,
also dass sich Studierende die notwendige Literatur kaufen und nach Fertigstellung der Arbeit
die Literatur an die Mathe-Bib geben.
Magda merkt an, dass man Leuten empfehlen sollte, dass man seinen Betreuern schreibt, weil
die häufig Literatur da haben.
Die QV-Leute schlagen das mit dem Literaturgeld in der QV-Kommission vor. Marena schreibt
Bödigheimer/Vygen wegen eines Proxyservers.

LaTeX: Da der LaTeX-Kurs ausfällt, könnte man LaTeX-Unterlagen vom LaTeX-Kurs hochladen,
damit Leute sich selbst LaTeX beibringen können. Hat wer solche Dateien? Und könnte sich
drum kümmern? Leona schlägt vor, dass man den Ordner mit Passwort sichern kann und das
Passwort auf Nachfrage rausgeben, damit man das nicht öffentlich stellen muss. Benni fragt
Benedikt Imbusch, ob er Unterlagen zur Verfügung stellt.

TOP 5: Frage an Erstis (19:34-19:59)
Für diesen TOP wird die Öffentlichkeit ausgeschlossen.

TOP 6: Sonstiges (19:59-20:08)

Nicht-Semester: Marena berichtet, dass es an info@ eine Mail zum offenen Brief (s. letzte Sitzung
und v.a. letzte FSV-Sitzung) gibt, in der auch alle FSen angesprochen werden, den zu unter-
schreiben. Weiß jemand, ob wir das können? Anscheinend schon. Ist eigentlich FSV-Thema.
Allerdings war die Formulierung auf der letzten FSV-Sitzung so, dass man interpretieren könn-
te, dass wir das ohne weiteren Beschluss dürfen. Johanna schlägt vor, dass sich das FSV-
Präsidium berät und dann entweder Unterschreibungen einleitet oder eine Sondersitzung zum
Beschließen ankündigt. Laurits wird sich mit Bieni beraten.

Fachgruppe: Benni kündigt an, dass nächste Woche eine Online-Sitzung der Fachgruppe ist.
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QVM: Felix fragt, was QV-technisch noch so gebraucht wird, und bittet darum, dass ihm Sachen
noch zeitnah geschickt werden. Wir hatten ja einen weiteren DLR-Ausflug überlegt. Marena
kann sich nicht vorstellen, dass derzeit irgendein Betrieb Betriebsausflüge macht, und meint,
dass wir den QV-technisch wohl NICHT einplanen müssen.

Marena schließt die Sitzung.

Marena Richter Janna Schmidt

Sitzungsleitung Protokoll
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